
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Breitenfelde am 
08.07.2010, um 19.30 Uhr in Gothmanns Hotel in Breitenfelde 
 
Beginn: 19.30 Uhr                                                                 Ende: 20.43 Uhr 
 
Unterbrechungen:  -/- 
 
Anwesend:  11             (gesetzl.) Mitgliederzahl: 13 
 
a) Stimmberechtigt:                                                       Bemerkungen: 
 
1. Bgm. Fröhlich, Anne                          GV Heins und Griese fehlen entschuldigt

    
    (als Vorsitzende)                
2. GV Rosen, Kerstin                
3. GV Hack, Dirk 
4. GV Schütt, Ferdinand 
5. GV Heins-Koletzki, Gudrun 
6. GV Bruhn, Arnold 
7. GV Malchau, Holger 
8. GV Röhrs, Oliver 
9. GV Grüneberg, Stefan 
10. GV Jenß, Johannes 
11. GV Johannsen, Sönke 
 
b) Nicht stimmberechtigt: 
 
      -    Herr Horst Kühl vom BSK 
      -    TA Frau Payne-Schultz 
      -    Protokollführerin VA Frau Katja Meier 
 
 
T a g e s o r d n u n g : 
 
I. Öffentlicher Teil 
1. Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Ordnungsmäßigkeit der Einladung   
2. Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 04.05.2010 
3. Bericht der Bürgermeisterin 
4. Einwohnerfragestunde 
5. Beitrittsbeschluss zur 12. Änderung des Flächennutzungsplanes der Gemeinde  
        Breitenfelde 
6.     Auftragsvergabe Vermessung B-Plan 12.2 
7.     Wegenutzungsverträge 
8.     Auftragsvergabe Beleuchtung Kirchsteig         
9.     Bekanntgaben und Anfragen 
 
II. Nichtöffentlicher Teil 
10. Grundstücksangelegenheiten  
11. Bericht Siemers Gasthof 
 
III. Öffentlicher Teil 
12. Verschiedenes  
 
 
 
 
 
 



Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Breitenfelde am 
08.07.2010, um 19.30 Uhr in Gothmanns Hotel in Breitenfelde 
 
 
  
1 Eröffnung der Sitzung 

 
Frau Bürgermeisterin Fröhlich eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 
 
Sie stellt fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen worden ist.  
 
Gemeindevertreter Heins und Griese fehlen entschuldigt.  
 
Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. 
 

2 Niederschrift der Sitzung vom 04.05.2010 
 
Einwendungen zur Niederschrift gibt es keine.  
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Bericht der Bürgermeisterin 
 
Frau Bürgermeisterin Fröhlich berichtet, dass am 25.06.2010 die Abnahme der Straße 
Stieglitzweg stattgefunden hat. GV Hack und die Bgm. haben daran teilgenommen.  
Drei Grundstücke sind bebaut und drei Grundstücke bereits verkauft.  
 
Zu den B-Plänen 12.1 und 12.2 berichtet Frau Fröhlich von den Erschließungsmaßnahmen.  
 
Frau Fröhlich gibt die über- und außerplanmäßigen Ausgaben und Einnahmen bekannt.  
In einigen Bereichen gibt es bei den Ausgaben geringe Überschreitungen; Bgm. Fröhlich  
macht hierzu detaillierte Angaben.  
 
Berichtet wird von der Beleuchtung im Mühlenweg. Es müssen noch Überlegungen angestellt 
werden, ob noch mehr Lampen errichtet werden sollen. 
 
In der Dorfstraße wird ab August die Straßenoberfläche ausgebessert. 
 
Das Dorfpokalturnier hat stattgefunden, einige GV haben teilgenommen. Der Erlös soll verteilt 
werden.  
 
Das Kinderfest hat am 03.07.2010 stattgefunden. Frau Fröhlich bedankt sich bei allen Helfern.  
 
Die Straße zur Straßenmeisterei ist fertig gestellt. Die Abnahme hat stattgefunden.  
 
Der Sportverein hat einen Bauantrag für den Container gestellt. 
 
Die Sanierung der Turnhalle hat begonnen. Zuerst finden die Sanitärarbeiten statt, danach 
erfolgt die Außendämmung.  
 
In Ratzeburg fand ein Termin mit Herrn Meister wegen des Hermann-Harms-Weg und der 
linksseitigen Häuser zum Uhlenbusch statt. Diese sind noch nicht an die öffentliche 
Entwässerung angeschlossen; hierzu werden Untersuchungen angestellt.  
 
In Sachen Siemer´s Gasthof wurde die Zahlungsklage für die Gemeinde entschieden; die 
Räumungsklage ist angeschoben.  
 
Die Bürgermeisterin beendet ihren Bericht. 
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4 Einwohnerfragestunde 

 
Aus dem Einwohnerkreis kommen keine Fragen. 
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Beitrittsbeschluss zur 12. Änderung des Flächennutzungsplanes der Gemeinde 
Breitenfelde 
 
Frau Fröhlich übergibt hierzu das Wort an Herrn Kühl. Herr Kühl berichtet hierzu. 
  
Die Gemeindevertretung Breitenfelde beschließt über die 12. Änderung des 
Flächennutzungsplanes  gemäß dem Entwurf zum Beitrittsbeschluss, der als Anlage beigefügt 
ist.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen 
0   Nein-Stimmen 
1   Enthaltungen 
 
 

 

6 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Auftragsvergabe Vermessung B-Plan 12.2 
 
Frau Fröhlich berichtet, dass diese Angelegenheit bereits im Bauausschuss besprochen wurde. 
 
Bei einer Erschließung muss eine Vermessung der gesamten Baufläche erfolgen. Auch die 
Grundstücke, die nicht der Gemeinde gehören, müssen vermessen werden.  Ein Angebot für 
die Vermessung liegt vor und beträgt 9.301,33 € incl. MWSt. und Katastergebühren.  
 
Auf Nachfrage der Bürgermeisterin entsteht in der GV eine Diskussion über die Frage, wann die 
Grundstücke vermessen werden sollen.  
 
Laut Bauausschuss soll die Vermessung jetzt erfolgen. Die Gemeindevertretung beschließt die 
Grundstücke sofort vermessen zu lassen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
11 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
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Wegenutzungsverträge 
 
Frau Bürgermeisterin Fröhlich übergibt das Wort an Frau Payne-Schultz.  
Frau Payne-Schultz berichtet ausführlich über die Wegenutzungsverträge und zu den 
Anbietern. In der Gemeindevertretung entsteht eine Diskussion zu den gemachten Angaben.  
 
Die GV Breitenfelde folgt dem Beschluss der Vorlage der Verwaltung und beschließt einstimmig 
das Angebot des Wegenutzungsvertrages der VSG-Netz GmbH, Ratzeburg, anzunehmen. 
 
Abstimmungsergebnis  
11 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen  
0 Enthaltungen 
 
Auftragsvergabe Beleuchtung Kirchsteig 
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II. 
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Über dieses Thema wurde bereits im Bauausschuss beraten. Ein Bietervergleich liegt vor. 
Die Firma Böge ist mit der Leuchte Phillips Lighting der günstigste Anbieter und soll somit den 
Auftrag erhalten. 
 
Abstimmungsergebnis: 
10 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
1 Enthaltung 
 
 
Bekanntgaben und Anfragen 
 
Zu dem B-Plan 12.1 berichtet Frau Payne-Schultz von den geänderten Baufenstern; die 
Errichtung von zwei Vollgeschossen wird ermöglicht.  
 
GV Hack gibt bekannt, dass mal wieder „wilde“ Diesteln am Spielplatz Amselweg wuchern und 
entfernt werden müssen. 
 
GV Bruhn hat eine Frage zu den durch Frost entstanden Schäden in der Schulstraße. 
 
 
 
Nichtöffentlicher Teil 
III. Öffentlicher Teil 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Es sind keine Einwohner mehr anwesend. Somit 
entfällt die Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse. 
 
Verschiedenes 
 
Zu diesem TOP gibt es keine Punkte, da diese bereits im Bericht der Bürgermeisterin 
angesprochen wurden.  
 
 
Frau Fröhlich bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung der 
Gemeindevertretung Breitenfelde um 20.43 Uhr.  
 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. Zu den Tagesordnungspunkten 10 und 
11 war die Öffentlichkeit ausgeschlossen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
………………………………….    …………………………….. 
Unterschrift Bürgermeisterin     Unterschrift Protokollführerin 
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